

Lunes 18 de enero de 2016

El Financiero Aumentan el nivel de concentración de la riqueza

THAMARA MARTINEZ En 2015 sólo 62 personas poseían la misma riqueza que los 3 mil 600 millones personas que corresponden a la mitad más pobre de la población del planeta. Cinco años atrás, los más ricos ascendían a 388 personas. La fortuna de los multimillonarios actuales se elevó 44 por ciento en los últimos cinco años, mientras que en la mitad más pobre se observó un desplome de 41 por ciento, de acuerdo con un reporte de Oxfam. Es decir, mientras que la fortuna de los 62 más ricos se incrementó en cerca de medio billón de dólares, la riqueza de la población más pobre se redujo en más de un billón de dólares en el mismo lapso. En su informe "Una economía al servicio del 1%", la organización señala que la riqueza se encuentra en aumento y cada vez se concentra en un número más reducido de personas, que terminan ejerciendo una indebida influencia sobre las instituciones públicas. Toda vez que hoy en día el uno por ciento de la población mundial posee más riqueza que el restante 99 por ciento de los habitantes del globo.

P.C. desigualdad, pobreza, concentración de la riqueza Irán impulsará exportación petrolera BLOOMBERG Irán se esfuerza por impulsar su producción de crudo y las exportaciones en medio de un exceso de oferta mundial, después de la eliminación de sanciones que encadenaban su economía a las ventas de petróleo. El Golfo Pérsico apunta a un aumento inmediato de los envíos a 500 mil barriles diarios de petróleo, apuntó Amir Hossein Zamaninia, viceministro de Petróleo para el Comercio y Asuntos Internacionales de Irán. Irán planea agregar otro medio millón de barriles en cuestión de meses. El crudo adicional empujará los precios a la baja cuando entre a los mercados que de por sí ya lidian con un exceso de oferta, dijo el consultor de Qamar Energy desde Dubai, Robin Millsof. "El ministro de Petróleo ha ordenado a las empresas aumentar la producción y alistar las terminales de almacenamiento, al arrancar este domingo el plan para aumentar las exportaciones de crudo de Irán en 500 mil barriles diarios", informó la agencia oficial de la República Islámica. Zamaninia dijo que el plan "sigue siendo válido" y se llevará a cabo de una manera que "consiga minimizar el impacto negativo" sobre los precios. Los compradores de crudo iraníes son libres de importar la mayor cantidad de petróleo como ellos quieran, después de que la Agencia Internacional de Energía Atómica determinó que el país había frenado su capacidad para desarrollar un arma nuclear. El crudo Brent de referencia ha caído 22 por ciento este año.

P.C. sector energético, petróleo Por qué los economistas llegaron tarde a la desigualdad en el ingreso PAUL KRUGMAN Llego unos días tarde para hablar sobre la columna de Justin Fox en Bloomberg, característicamente lúcida, sobre por qué los economistas tardaron tanto en enfocarse en la desigualdad en el ingreso. Pero siendo uno de los economistas que sí escribieron sobre la desigualdad hace años (especialmente sobre el auge del uno por ciento), pienso que el Sr. Fox ha pasado por alto un aspecto importante: es una cuestión difícil de modelar. Permítanme retroceder un poco. Hablando en términos generales, hay dos tipos de análisis de distribución del ingreso que conviene conducir. Uno conlleva la distribución del ingreso entre factores; capital versus trabajo, y trabajo altamente calificado versus trabajo menos capacitado. Los economistas nunca perdieron de pista esta cuestión, que es una inquietud clásica; de hecho es un tema importante en la obra de David Ricardo, y puede modelarse en términos de la clásica teoría de productividad marginal. En mi campo de estudio original (el comercio), los debates sobre los efectos del comercio sobre la educación de primera fueron una preocupación importante durante toda la década de 1990. P.C. desigualdad, distribución del ingreso VW, GM, Nissan y KIA potencian alianzas para los coches autónomos

AXEL SÁNCHEZ Las armadoras Volkswagen, General Motors, Nissan y KIA establecieron alianzas con empresas tecnológicas como parte de sus primeros pasos hacia la conducción autónoma de vehículos. "Todavía falta muchos años, podrían ser una década, para que la tecnología de conducción autónoma llegue al consumidor, y aún más tiempo para que México la tenga, pero es fundamental para el desarrollo del sector y que esto se refleje en los países de gran producción (México es el más grande de América Latina)", dijo Albrecht Ysenburg, socio líder de la Industria Automotriz de KPMG en México. Un ejemplo es la alianza Renault-Nissan, la cual lanzará más de 10 vehículos con tecnología de conducción autónoma durante los próximos 4 años, a ser colocados en Estados Unidos, Europa, Japón y China hacia el 2020. En el Salón Internacional del Automóvil de Norteamérica 2016 en Detroit, la firma nipona presentó el Nissan IDS Concept, la visión de la compañía sobre el futuro de la conducción autónoma y los vehículos eléctricos con cero emisiones. "La alianza está totalmente comprometida con las metas de cero emisiones y cero accidentes", comentó Carlos Ghosn, presidente y director general de Nissan mundial. P.C. industria automotriz Reforma Prevé Banxico impacto grave a emergentes

Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (18 enero 2016).- Los bancos centrales de los países emergentes deben seguir políticas homólogas de los desarrollados, así como medidas no convencionales para estimular sus economías, esto en un contexto de la desaceleración económica china, señaló Agustín Carstens. "Los mercados emergentes deben estar preparados para un choque potencialmente grave", dijo Carstens al diario Financial Times. "El ajuste podría ser violento y los políticos necesitan estar preparados para ello". Carstens dijo que la respuesta necesaria de política monetaria de los bancos centrales de los mercados emergentes sería por debajo del "alivio cuantitativo" o QE - la compra a gran escala de activos financieros realizada por la Fed y otros bancos centrales de los mercados desarrollados. P.C. SHCP, economías emergentes, sistema financiero Venden dólar en \$18.53

Por Ernesto Sarabia y Adriana Arcos Cd. de México México (18 enero 2016).- En las primeras operaciones del día, el peso avanza dos centavos frente al dólar en ventanillas de bancos, mientras la Bolsa Mexicana de Valores disminuye, en tanto los mercados de valores estadounidenses no operan por feriado. A la compra, el tipo de cambio libre se cruza a 18.53 pesos a la venta y 17.78 unidades a la compra en Banamex, tras alcanzar máximo histórico de 18.55 el pasado viernes. Las negociaciones al mayoreo revelan que el dólar se adquiriría a 18.2485 y se ofrecía a 18.2535, un precio 1.20 centavos menor al de su conclusión del viernes. Los petroprecios se mantienen en el ojo de los mercados, sobre todo porque el fin de semana se dio a conocer la culminación de las sanciones a Irán. P.C. tipo de cambio Busca Renault más ventas tras año récord

Por Reuters París Francia (18 enero 2016).- La automotriz francesa Renault reportó hoy un aumento del 3.3 por ciento en las ventas globales del 2015 y señaló que sus nuevos modelos la ayudaron a subir la participación de mercado gracias a un repunte en la demanda en Europa. Los envíos aumentaron a 2.8 millones de automóviles y camionetas el año pasado, un récord para el grupo, a una tasa que fue más del doble del avance del 1.6 por ciento que registró el mercado a nivel mundial. Renault se comprometió a aumentar las ventas globales en el 2016, en un mercado mundial que se estima que crecerá entre 1 y 2 por ciento en el año, con una expansión de la demanda europea -y francesa en particular- en la zona más alta del rango. "Nuestro crecimiento se acelerará en el 2016 y mejoraremos nuestra posición en todas las regiones", dijo el jefe de ventas Thierry Koskas en un comunicado. P.C. industria automotriz, Renault Pierde Pemex por los precios

Por Alejandra López Cd. de México México (18 enero 2016).- Con los precios actuales del petróleo, la mitad de la cartera de inversiones de Pemex se queda en números rojos. De los casi 40 mil millones de barriles de petróleo crudo equivalente de reservas que tenía Pemex en 2014 para desarrollar, menos de 15 mil millones están en yacimientos que tienen costos de producción inferiores a los 20 dólares por barril. El jueves, la mezcla mexicana rompió su racha perdedora del año al cotizar en 21.70 dólares por barril. En una tabla de la empresa sobre su cartera de proyectos en 2014 (último dato disponible) se detalla que los yacimientos más productivos por debajo de los 20 dólares de costo están Ku Maloob Zaap, Comalcalco y Tsimin-Xux. P.C. Pemex, sector energético, inversión, precios Crece 4.4% turismo internacional en 2015

Por Notimex Madrid España (18 enero 2016).- El turismo internacional creció en el 2015 un 4.4 por ciento, con un registro récord de mil 184 millones de llegadas, 50 millones más que en el 2014, informó hoy el secretario general de la Organización Mundial del Turismo (OMT), Taleb Rifai. Al presentar el Barómetro de Turismo Mundial del 2015, destacó que se trata del sexto año consecutivo de crecimiento de flujos turísticos a nivel mundial, con un aumento anual promedio de 4 por ciento, tras superarse en el 2010 los años en que se afectó la actividad por la crisis económica y financiera. Explicó que en el 2016 se espera un crecimiento de entre 4 y 4.5 por ciento, en un año en que habrá que cuidar aspectos como la seguridad, los efectos que eso tiene en medidas restrictivas que afectan al turismo y riesgos de pandemias y los efectos de desastres naturales. Recalcó que el año pasado las regiones tuvieron crecimientos, como en Europa que fue de 5 por ciento, con 609 millones de llegadas de turistas internacionales; Asia y Pacífico también con 5 por ciento y 277 millones de llegadas. P.C. OMT, turismo Aumenta el empleo indirecto

Por Verónica Gascón Cd. de México México (18 enero 2016).- El número de trabajadores contratados bajo el régimen de outsourcing se ha incrementado a pesar de que la Ley Federal del Trabajo contempla reglas para evitar la subcontratación informal. Datos de la Encuesta en Establecimientos, del Inegi, advierten que los servicios donde más ha crecido esta modalidad es inmobiliarios y alquiler de bienes inmuebles, con 48.6 por ciento, entre 2013 y 2014 (último dato disponible). En tanto que en los servicios profesionales, científicos y técnicos, el personal tercerizado se incrementó 49.6 por ciento, en el mismo lapso. El personal ocupado en servicios de esparcimiento culturales y deportivos tuvo un crecimiento en el outsourcing de 12.5 por ciento. El Inegi refleja la tendencia de los trabajadores contratados a través de outsourcing en la modalidad de personal no dependiente de la razón social, es decir, que no están directamente contratados por la empresa, sino por un tercero. P.C. INEGI, empleo, outsourcing Abren Bolsas chinas a la baja Por

Xinhua y EFE Shanghai China (17 enero 2016).- Las bolsas chinas y otros mercados asiáticos abrieron el lunes a la baja. El Índice Compuesto de la Bolsa de Shanghai, el de referencia, bajó un 1.84 por ciento, respecto al día anterior de transacciones, para situarse en 2 mil 847.54 enteros. Mientras que el Índice Compuesto de la Bolsa de Shenzhen descendió un 1.91 por ciento, ubicándose en 9 mil 807.25 unidades. El viernes, el mercado de Shanghai se hundió un 3.55 por ciento y Shenzhen otro 3.35 por ciento, en su cuarta jornada de fuertes caídas en dos semanas, tras los desplomes de los primeros días del 2016 y las caídas superiores al 5 por ciento del pasado lunes. El índice Nikkei de la Bolsa de Tokio abrió hoy con una baja de 385.09 puntos, un 2.25 por ciento, a 16 mil 762.02 puntos. El segundo indicador, el Topix, que agrupa a los valores de la primera sección, retrocedió 31.26 puntos, un 2.23 por ciento, a mil 371.19 unidades. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. China, economía mundial El Economista CDMX espera recibir 29.6 millones de turistas en 2016 NOTIMEX La Ciudad de México espera este año el arribo de 29 millones 653,000 turistas, lo que representa un incremento total de 1.7%, con respecto a 2015, dio a conocer el secretario de Turismo de esa metrópoli, Miguel Torruco Márquez. En el marco de su participación en la Feria Internacional de Turismo de Madrid, señaló que de este total, 13 millones 600,000 se hospedarán en hoteles (2.2% más que en 2015) y 16 millones 058,000 se alojarán en casa de familiares y amigos o residencia propia (1.3% más que en 2015). P.C. turismo Francia destinará 2,000 mde al empleo: Hollande AFP El presidente francés François Hollande anunció este lunes un plan de urgencia en favor del empleo por un monto de "más de 2,000 millones de euros", financiados por recortes presupuestarios y sin aumento de impuestos. "Esos 2,000 millones de euros serán financiados sin tasas suplementarias de ningún tipo, es decir que serán financiados por economías", dijo Hollande al presentar una serie de medidas para luchar contra el desempleo, que afecta a más de tres millones y medio de personas en Francia, es decir más del 10% de la población activa. P.C. Francia, empleo, economía mundial China gana a UE disputa sobre aranceles en hierro y acero AFP Ginebra.- La Organización Mundial de Comercio (OMC) dio este lunes la razón a China, enfrentada con la Unión Europea desde hace años por aranceles de importación antidumping que afectan al acero y al hierro provenientes de aquel país. Según la decisión de la OMC, las medidas aplicadas por Bruselas contra la producción china están fuera del marco de las reglas del comercio internacional, ya que debían ser aplicadas en forma diferenciada a cada empresa productora y no a la totalidad del hierro y el acero chino. P.C. OMC, economía mundial México, competitivo en Estados Unidos frente a China: BofAML NOTIMEX México cuenta con elementos que le dan espacio para mantenerse competitivo en el mercado estadounidense frente a China, incluso si el yuan se deprecia con fuerza, consideró BofA Merrill Lynch Global Reseach (BofAML). El economista en Jefe para México de BofAML, Carlos Capistrán, dijo que dichos elementos son la depreciación del peso, menores costos en los insumos, luego de las

reformas estructurales, y un aumento en la productividad del sector manufacturero. En un análisis titulado "Diario de mercados emergentes globales", comentó que los productos manufactureros de México compiten con los productos chinos en el mercado de Estados Unidos. P.C. BofAML, economía mundial, finanzas públicas China, por un nuevo modelo económico ELIZABETH ALBARRÁN El nuevo modelo económico al que le está apostando la economía china, que se refiere básicamente a impulsar el mercado interno y poner las exportaciones como segundo motor del crecimiento económico, se traducirá en una mayor incertidumbre en las economías emergentes a lo largo de este año. Luz María De la Mora, directora de la consultora LMM Consulting, especializada en comercio exterior, comentó que China seguirá siendo el país con los niveles de exportaciones más altos, sólo que ahora buscará completar el crecimiento de su economía integrando más al mercado interno. P.C. China, economía mundial, modelo económico Riesgo país de México suma dos semanas al alza NOTIMEX México.- El riesgo país de México ligó su segunda alza semanal consecutiva en el año, al cerrar este viernes en 273 puntos base, es decir, 21 unidades más respecto al nivel observado el 8 de enero pasado. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 15 de enero pasado el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, reporta un incremento de 41 puntos base en lo que va del año. P.C. SHCP, riesgo país ¿Hasta dónde puede caer el precio del crudo? Corría en el mes de septiembre de 2015 y expertos e inversores se echaban las manos a la cabeza tras conocer el último informe sobre previsiones para el precio del petróleo de Goldman Sachs. Por aquel entonces, ya la firma advirtió de que el barril de crudo podía llegar a caer a 20 dólares. Entonces, cotizada en el entorno de los 45 dólares. Cuatro meses después, lo que parecía una previsión catastrofista está cerca de convertirse en realidad. La semana arranca con el precio del petróleo marcando un nuevo mínimo. Esta vez ha retrocedido a niveles de 2003 al bajar de 28 dólares el barril de Brent. La causa directa de este nuevo movimiento a la baja está en el levantamiento de las sanciones a Irán. Este país volverá a exportar petróleo. P.C. sector energético, petróleo, precios Número récord de turistas en 2015, pese a terrorismo AFP Un número récord de 1,184 millones de turistas viajaron por el mundo en 2015, lo que supuso un aumento del 4.4%, pese a la amenaza del terrorismo, anunció este lunes la Organización Mundial del Turismo (OMT). El número de visitantes aumentó en Europa (5%), Asia-Pacífico (5%) y el continente americano (5%), pero cayó un 8% en el norte de África, donde países como Túnez han sufrido atentados contra lugares turísticos, precisó la OMT en un comunicado. P.C. turismo La Jornada Financian jubilaciones 25% de la deuda privada: Consar Por Víctor Cardoso México, DF. Una cuarta parte de la deuda de largo plazo de los grandes corporativos y empresas del país, equivalente a 466 mil 512 millones de pesos, fue financiada con recursos para la jubilación de los trabajadores mexicanos. Sólo en 2015, 78 mil 748 millones de pesos fueron invertidos en deuda privada nacional, reveló la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) en su reporte al cierre de 2015. No obstante, hasta la segunda semana de enero, de acuerdo con registros que llevan regularmente analistas del grupo financiero Banorte-Ixe, el monto en circulación del mercado de deuda corporativa de largo plazo se eleva a 1 billón 117 mil 905 millones de pesos. De esa cifra el financiamiento realizado con recursos de las pensiones representa 41.73 por ciento. La composición de inversiones realizadas por las administradoras de fondos para el retiro (afore) al cierre de 2015 y dada a conocer por la Consar es la siguiente: "la participación de las afore en el mercado de deuda privada local de largo plazo alcanzó los 466 mil 512 millones de pesos, el 25.12 por ciento del total colocado en el mercado financiero del país; en 2015 las afore invirtieron en FIBRAS (fideicomisos de bienes raíces) un monto de 635 millones de pesos, actualmente hay 10 FIBRAS y las afore participan con 44 mil 428 millones de pesos; las afore participaron en 5 ofertas públicas iniciales por un total de 6 mil 189 millones de pesos; las afore han financiado proyectos de infraestructura por un monto de 277 mil 100 millones de pesos; la inversión en valores extranjeros ascendió a 348 mil 465 millones de pesos, un incremento de 3 mil 478 millones de pesos respecto del cierre de 2014. P.C. deuda, sector empresarial, inversión, fondos para el retiro, Consar Toca crudo su precio más bajo desde 2003 Por Reuters Londres. Los precios del crudo tocaron el lunes su nivel más bajo desde 2003 debido a que el mercado se preparaba para exportaciones iraníes adicionales tras el levantamiento de sanciones contra el país el fin de semana. Las preocupaciones sobre el regreso de Irán a un mercado petrolero ya sobreabastecido hicieron que el crudo Brent bajara a 27.67 dólares por barril el lunes por la mañana, su menor nivel desde 2003. El barril operaba en 28.59 dólares, una caída de 38 centavos desde su cierre del viernes. El petróleo en Estados Unidos perdía 38 centavos, a 29.04 dólares por barril, no lejos del mínimo de 2003 de 28.36 dólares por barril que tocó previamente en la sesión. En tanto, el presidente ejecutivo de HSBC, Stuart Gulliver, dijo que el precio del petróleo probablemente oscilará entre 25 dólares por barril y 40 dólares por barril dentro de un año. El levantamiento de sanciones destrabará más de 100 mil millones de dólares en fondos iraníes congelados, lo que permitirá que el país financie importaciones. P.C. sector energético, petróleo, precios Cuarta revolución industrial suprimirá 5 millones de empleos Por Afp París. La cuarta revolución industrial, impulsada por la digitalización y la impresión en 3D, acarreará la supresión de 5 millones de empleos en cinco años en las mayores economías mundiales, según un informe del Foro Económico Mundial (WEF, por su sigla en inglés) divulgado este lunes. Esos fenómenos provocarán "grandes perturbaciones no solamente en los modelos empresariales sino también en el mercado laboral durante los próximos cinco años", afirma el WEF, organizador del Foro de Davos que se iniciará el miércoles en esa ciudad de los Alpes suizos. La cuarta revolución industrial transformará la economía mediante la combinación de diversos fenómenos ya existentes, como el internet de las cosas y los Big Data. La primera revolución industrial fue desencadenada por la generalización de la máquina de vapor, la segunda por la electricidad y las cadenas de montaje y la tercera por la electrónica y la robótica. Esos procesos transformaron radicalmente los procesos productivos y los mercados laborales y la cuarta no será una excepción, de acuerdo con el WEF, que prevé la supresión de cinco millones de puestos de trabajo en una quincena de grandes países industrializados y emergentes. Entre los países estudiados figuran Estados Unidos, Alemania, Francia, China y Brasil. "Sin acciones urgentes y focalizadas para gestionar esa transición a mediano plazo y crear una mano de obra competente para el futuro, los gobiernos tendrán que enfrentar un alza constante del desempleo" así como una agravación de las desigualdades, previene Klaus Schwab, presidente y fundador del WEF,

citado en el comunicado. P.C. revolución industrial, tecnología, empleo El País China enciende todas las alarmas supervisoras DAVID FERNÁNDEZ 16 ENE 2016 - 17:00 CST La actividad de la banca en la sombra se concentra mayoritariamente en las economías desarrolladas, con una cuota de mercado conjunta del 80%. EE UU es el epicentro de este negocio. Allí el shadow banking suma activos financieros por valor de 14,2 billones de dólares, lo que supone el 40% del dinero que manejan estas entidades en todo el mundo. Reino Unido ocupa la segunda posición con 4,1 billones (el 11%). Si se compara el peso de los activos bajo gestión por esta industria con relación al PIB, la primera posición le corresponde a Irlanda, donde la banca en la sombra es el 1.190% del tamaño de su economía. P.C. China, economía mundial, sistema financiero Silicon Valley rompe el &lsquo;statu quo&rsquo; en la industria automotriz SANDRO POZZI El Salón de Detroit, el evento que desde hace décadas marca el paso de las novedades en el automóvil, ve su reinado amenazado por los nuevos actores tecnológicos. Hace solo un lustro era difícil imaginar que General Motors (GM) eligiera la feria de electrónica de consumo en Las Vegas, la mayor del país, para presentar su último modelo eléctrico, el utilitario Chevy Bolt. Es lo que hizo también Volkswagen con el concepto de microbús BUDD-e. Ocurre que Silicon Valley, la cuna de la innovación en EE UU, está rompiendo con el status quo de Detroit, haciendo cambiar de escenario anuncios que antes se reservaban para la cita anual en Motor City o a cualquier otro salón internacional. Pero los organizadores de la feria no van a ceder el cetro tan rápido. La semana pasada se mostraron 45 nuevos modelos a la prensa, con presentaciones en las que se puso especial énfasis en las innovaciones tecnológicas y en seguridad, como hizo Volvo con el S90. P.C. Silicon Valley, industria automotriz